

Miércoles 21 de Abril del 2010

Última modificación 21.04.2010

El Financiero Alza en deuda soberana, nueva amenaza global Eduardo Jardón El aumento de la deuda soberana en los países más ricos es la nueva amenaza para el sistema financiero global, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Para el organismo, las preocupaciones acerca de este riesgo se han incrementado, lo que podría atentar contra los progresos logrados en materia de estabilidad financiera y hacer que la crisis entre en una nueva fase. "Podemos evitar esta situación con políticas adecuadas para restablecer la salud de los balances soberanos y de las instituciones financieras", dijo José Viñals, asesor financiero del FMI. Hay mil pozos maduros que pueden explotarse Esther Arzate En toda su historia, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha perforado casi cinco mil pozos de petróleo y gas, pero sólo ha logrado una tasa promedio de recuperación de 20 por ciento de las reservas, lo que significa que la mayoría contienen hidrocarburos con potencial de ser explotados. De acuerdo con especialistas en el sector petrolero, en el país hay dos mil 300 pozos abandonados o maduros, con posibilidades de ser reabiertos y explotados, aunque Pemex estima que sólo existen mil con reservas comercialmente recuperables. En ese tipo de pozos es donde Pemex pretende utilizar los primeros contratos de desempeño, mediante los cuales empresas petroleras y de servicios reiniciarán trabajos de explotación. En competitividad, avance a medias: IP Isabel Becerril En dos años, México ha presentado un avance a medias en competitividad, donde los rubros más rezagados son innovación y desarrollo tecnológico, seguridad, transporte y educación, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo-Loza. Al presentar la Agenda de Competitividad. Prioridades del Sector Empresarial 2010-2011, acusó que los logros alcanzados en esta materia resultan insuficientes debido a la rapidez con que otros países están mejorando su infraestructura, su sector energético y sus condiciones económicas. Flexibilizar contratos precariza el empleo (Zenyazen Flores) Los países que integran el G-20 desecharon hace diez años las propuestas relacionadas con la flexibilidad en las modalidades de contratación, porque se dieron cuenta de que el empleo se precarizó, y con ese clima las inversiones no fueron estables, aseguraron especialistas consultados por EL FINANCIERO. Alfonso Bouzas, experto en materia laboral de la UNAM, consideró que aunque las condiciones socioeconómicas de esos países son distintas, desecharon propuestas como flexibilidad en la contratación y el outsourcing, porque se precarizó el empleo y se demostró que es una forma de evadir responsabilidades fiscales. Detalló que en países del G-20 como Estados Unidos, Alemania, Inglaterra y Francia ha fracasado ese modelo, porque con su aplicación no se logró crear nuevos empleos, pese a que se había argumentado que la contratación por tiempos parciales a prueba, por temporada y por capacitación inicial generarían puestos de trabajo suficientes. Crear trabajos de calidad, reto tras la crisis: Lozano WASHINGTON, 20 de abril.- El secretario del Trabajo de México, Javier Lozano, afirmó hoy aquí que la recuperación económica pasa por la reanimación del mercado laboral, y que los países tienen que tomar una serie de medidas públicas para asegurar el empleo de calidad. Lozano, quien participa en la Cumbre de Ministros de Trabajo del G-20, que se realiza en esta ciudad, dijo que después de la crisis, los países se enfrentan a un "doble reto": la recuperación del empleo, pero también de un "trabajo decente". Para lograrlo consideró necesario tomar una serie de medidas públicas "que no en todos los países funcionan de la misma manera", pero que los ministros de Trabajo del G-20 tratarán de identificar durante la reunión, a fin de que "el empleo se recupere rápidamente". Registra el IMSS 307 mil empleos en tres meses y medio Eduardo Ortega / Ivette Saldaña Entre el 1 de enero y el 15 de abril se generaron 307 mil empleos en todo el país registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presumió el presidente Felipe Calderón Hinojosa. Al inaugurar la Expo Compras de Gobierno 2010, organizada por la Secretaría de Economía (SE), precisó que una buena parte de esas plazas se han creado en el sector industrial, en particular en la rama manufacturera. El jefe del Ejecutivo federal puso énfasis en que esa cifra no es producto de encuestas ni de estimaciones, sino de datos del IMSS, descontando incluso las bajas laborales por renuncia o por liquidación. El Reforma Prevé FMI mayor crecimiento para México Ulises Díaz Ciudad de México (21 abril 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) aumentó la estimación de crecimiento económico de México para 2010 a 4.2 por ciento en el "Panorama Económico Mundial" de abril, luego de haber previsto un incremento de 4 por ciento en enero. Esta mejora viene por las perspectivas positivas que proyecta Estados Unidos, economía que se augura crezca 3.1 por ciento este año, un aumento de 0.4 puntos porcentuales respecto a lo que se predijo a principio de año. Para 2011, la proyección de crecimiento del País es de 4.5 por ciento, una estimación menor en 0.2 puntos porcentuales que la que se hizo en el primer mes del año. Crece migración de empresas a EU Alfredo González Monterrey, México (21 abril 2010).- Los despachos de abogados en Estados Unidos explotan un naciente mercado de empresarios migrantes mexicanos, cuyo crecimiento se disparó 16 veces en los últimos 2 años debido a la ola de inseguridad en el País. Luis González Franco, socio del despacho legal Ramírez Martínez de Vara, con oficinas centrales en San Antonio, Texas, mencionó que los despachos en Estados Unidos realizan una serie de misiones a México en las que orientan a los empresarios que buscan emigrar. "El interés de los empresarios mexicanos por emigrar a ciudades estadounidenses detonó en 2007, y si cada despacho atendía 5 casos, ahora atiende 80", dijo. Inicia dólar sesión sin movimiento Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 abril 2010).- A pesar de reportes corporativos mejores de lo previsto y la revisión del Fondo Monetario Internacional (FMI) de la expectativa de crecimiento de Estados Unidos, el peso mexicano empieza otra jornada con estabilidad en el mercado cambiario de menudeo. De esa manera, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se vende al mismo precio del cierre previo, en 12.40 pesos, y se compra en 12.00 unidades. Al mismo tiempo, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el billete verde se vende en 12.55 unidades y se compra en 12.10 pesos, en ventanillas de Consultoría Internacional Banco. En BBVA Bancomer, el precio de compra del dólar estadounidense es de 11.96 pesos y de venta, 12.25 unidades. Aumentan reservas petroleras en EU New York, Estados Unidos (21 abril 2010).- Las reservas de crudo reanudaron su camino al alza la semana pasada en Estados Unidos, contrariamente a las previsiones, anunció este miércoles el departamento de Energía (DoE). Las reservas de crudo aumentaron en 1.9 millones de barriles (mb) a 355.9 mb en la semana finalizada el 16 de abril. Los analistas interrogados por la agencia Dow Jones Newswires esperaban por el contrario una reducción de 200 mil barriles, que

habría confirmado la pausa registrada la semana pasada luego de 10 alzas semanales consecutivas. Cotiza crudo en dls. 84.41 en NY Londres, Gran Bretaña (21 abril 2010).- El petróleo superaba este miércoles los 84 dólares por barril tras unos datos que reflejaron una caída inesperada en las existencias de crudo de Estados Unidos. Otro factor que impulsaba al valor del petróleo era la reanudación de los vuelos europeos. La ceniza que produjo la erupción del volcán islandés la semana pasada alteró seriamente al transporte aéreo en Europa, lo que a su vez causó una reducción de la demanda de combustible de aviación y pesó sobre los precios del crudo. Inicia Grecia negociaciones con UE y FMI Atenas, Grecia (21 abril 2010).- Grecia inició este miércoles sus negociaciones con representantes de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para ultimar los detalles de un plan económico que podría ofrecerle hasta 45 mil millones de euros al miembro de la zona euro para salir de su crisis de deuda. Mientras sus costos de financiamiento se encuentran en máximos de 12 años y su economía se hunde por segundo año consecutivo, Grecia intenta recortar su déficit fiscal con dolorosas medidas de austeridad para convencer a los mercados de que no caerá en cesación de pagos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78879.html> El mercado interno en 2010 Ramón Lecuona Valenzuela* Al cierre del primer trimestre de 2010 se observa una impetuosa recuperación de la producción y del empleo, después del desplome del año pasado. Esta reactivación está sustentada en la dinámica de las exportaciones manufactureras, principalmente del sector automotriz. El mercado interno aún muestra signos de debilidad. Así, entre enero y marzo se crearon 290 mil empleos formales (registrados en el IMSS), uno de los mejores datos para un primer trimestre. La zona centro del país contribuyó con 59 mil plazas, el sur con 45 mil, occidente con 80 mil y el norte con 106 mil. Los estados más industrializados y orientados al mercado internacional se han visto especialmente favorecidos. El nivel de empleo formal promedio registrado durante el primer trimestre de este año es similar al de 2009 y ligeramente inferior al de 2008. Por su parte, los salarios medios de cotización al IMSS han mantenido su poder adquisitivo más o menos estable. Esto significa que la masa salarial real de los trabajadores formales se mantuvo prácticamente constante, al comparar el primer trimestre de 2009 con el de 2010, lo que no contribuye a una recuperación del gasto dentro del consumo privado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78876.html> El Estado limita la competitividad: CCE Manuel Lombera y Ramiro Alonso El Estado mexicano es inmaduro para generar las condiciones de desarrollo que demanda el país, dijo Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en conferencia de prensa. El líder empresarial agregó que la Agenda de Competitividad 2007-2009 que el organismo presentó al gobierno federal sólo tuvo un avance general de 50%. “Las instituciones del Estado no alcanzan los niveles de madurez y modernidad que imponen las circunstancias, por ello no responden a cabalidad a las demandas de la población, que exige oportunidades, seguridad y bienestar”, declaró el titular del CCE. Al presentar la Agenda de Competitividad 2010-2011, Armando Paredes denunció que el país se mantiene en el discurso cuando se trata de tomar decisiones en favor de la competitividad, mientras que en otras naciones, con niveles de desarrollo similares, avanzan de forma más rápida que México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78886.html> Créditos hipotecarios caen 12% en 2009 David Aguilar Juárez La colocación de los créditos hipotecarios cayó más de 12% en 2009, el doble que la economía mexicana en su conjunto en ese mismo año. El reporte de la Situación Hipotecaria en México de la Asociación Hipotecaria Mexicana (AHM) detalla que los créditos originados por el Infonavit, Fovissste, la banca así como Sofoles y Sofomes tuvieron un descalabro de -12.2% el año pasado con sólo 677 mil 648 hipotecas contra las 771 mil 974 que se otorgaron en 2008. En cuanto al monto colocado, el desempeño fue idéntico al de la economía de la República Mexicana: -6.5% con 223 mil 357 millones de pesos contra los 238 mil 964 millones de pesos de 2008. El peor papel lo tuvieron las Sofoles y Sofomes que cayeron 62.9% en el número de créditos colocados, en tanto que por dinero desplazado, la caída fue de 57.6% con sólo 19 mil 149 millones de pesos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/04/20/resultados-las-siefores-primer-trimestre-2010> Resultados de las siefores al primer trimestre del 2010 ¿Qué activos integran el portafolio de inversión? El valor de los activos administrados por las afores (sin incluir PensionalSSSTE) al cierre de septiembre asciende a 1,153 millones de pesos, de manera que el fondo de las siefores se ha incrementado en más de 62,000 millones de pesos con respecto al cierre del 2009. Cabe mencionar que las siefores cuentan con carteras de inversión sólidas y diversificadas, con inversiones principalmente de largo plazo. El plazo promedio del portafolio de las siefores es de 10.3 años, lo cual se refleja en el hecho de que las siefores se han consolidado como el principal participante en el mercado de deuda de largo plazo, con una posición cercana a 40% de los bonos gubernamentales emitidos a tasa fija, mientras su participación en el mercado de deuda privada nacional es cercana a 28% del monto total en circulación. De hecho, la inversión en instrumentos de deuda no gubernamentales hoy representa 17.6% de la cartera de las siefores. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/21/bmv-baja-amovil-gmexico> BMV a la baja por toma de ganancias La Bolsa mexicana opera con pérdidas y el IPC retrocede 0.34% por la baja en las acciones de la gigante de telefonía celular América Móvil y de la minera Grupo México, contrario a los movimientos en Wall Street. A las 9.48 hora local (1448 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, su ubicaba en 33,702 puntos. Los títulos de América Móvil, los de mayor peso en el IPC, encabezaban las bajas y retrocedían 0.93%, a 30.99 pesos. Los papeles de Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, también contribuían al descenso y bajaban 0.81%, a 35.49 pesos. Operadores atribuían el retroceso en el mercado a un ajuste luego de que la bolsa ha acumulado una ganancia de alrededor de 10% desde inicios de febrero, cuando tocó su nivel más bajo en el año. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/04/20/uniones-requieren-capital> Uniones requieren capital El 2010 no sólo será un año en el que las uniones de crédito se reconfigurarán dentro del mapa financiero de México, su reto será el de mantenerse y el de cobrar los préstamos otorgados. Para Jorge Fabela Viñas, director general de Supervisión de Instituciones Financieras Especializadas B de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), será un año en el que estas entidades busquen estabilidad entre la recuperación de una crisis financiera y, la constitución de las reservas y capitalización requeridas por la regulación. “En el proceso de capitalización y las recientes modificaciones al marco regulatorio, las uniones de crédito se encuentran en un proceso de consolidación”, declaró el funcionario. “Lejos de un proceso de depuración, se están consolidando y seguirán los cambios, ya que sigue

la regulación de prudencial, la regla de capital, que ya se emitió, la ley de calificación de cartera y otras tantas que tenemos que emitir para que al final tengamos una circular única"; <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/21/mexico-baja-aportacion-pib-mundial>México baja aportación al PIB mundialEn cinco años, México dejó de ser la décima economía más grande del planeta, al ser rebasada su contribución al desempeño global por las de India, Brasil y Rusia, revelan estadísticas del Banco Mundial. Al cierre del 2008, la economía mexicana se ubicó como la decimotercera más importante, gracias a su participación en la producción del planeta. El valor de la producción mexicana en el 2008 fue de 1.6 billones de dólares. De acuerdo con el reporte anual "World Development Indicators" (WDI), desde el año previo a la recesión internacional, esto es el 2008, la economía de China se mantuvo como la tercera locomotora del planeta, tras un lustro de ascensos. El valor de su PIB fue estimado por el Banco en 3.8 billones de dólares. Las primeras dos economías del mundo, según la medición del Banco, resultaron Japón y Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/20/ano-medio-sin-reconocer-perdidas-financieras-totales-fmi>Año y medio sin reconocer pérdidas financieras totales: FMIA un año y medio de que estalló la crisis financiera mundial, los bancos globales no han terminado de reconocer las pérdidas vinculadas a sus negocios de alto riesgo, denuncia el Fondo Monetario Internacional (FMI). Al difundir los últimos capítulos de su reporte "Global Financial Stability Report" (GFSR), expertos del Fondo estiman que sólo se han identificado y puesto en los balances dos terceras partes del total de los quebrantos de los bancos. Así que las mermas sin reconocer siguen representando una fuente de riesgo latente, advierten. Según las estimaciones del FMI, las pérdidas bancarias mundiales, consecuencia de sus riesgosas operaciones financieras, ascienden a 2.3 billones de dólares. Esta cifra incorpora una corrección a la baja respecto de la proyección anterior del FMI de 2.8 billones. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/20/fitch-ratings-estima-crecimiento-4>Fitch Ratings estima crecimiento de 4% en ALLa calificadora Fitch Ratings dijo que estima que la economía de América Latina se encamina hacia la recuperación este año, para cuando pronostica un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) real de 4 por ciento. En la actualidad, Fitch tiene a tres países de la región en panorama positivo y sólo uno en panorama negativo, lo que sugiere que el ciclo del crédito en América Latina ha dado un vuelco. Fitch espera que la tendencia en la capacidad de pago de los países de la región sea ampliamente estable, a ligeramente positiva, en el 2010, según el informe. "El repunte económico de América Latina este año será apuntalado por políticas monetarias y fiscales que aún lo apoyan, la dinámica favorable de la demanda doméstica, la recuperación de los precios de las materias primas y la resistencia de las cuentas externas", dijo Shelly Shetty, directora senior del grupo de deuda soberana de Fitch. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/20/falta-fuerza-mexico-combatir-monopolios-itesm>Falta fuerza en México, para combatir monopolios: ITESMA pesar de que México ha avanzado en su política antimonopolios, las multas y los plazos de investigación aún son insuficientes para combatir prácticas monopólicas como sucede en países como Estados Unidos, Canadá e incluso Brasil. Es hasta con la iniciativa de reforma a la Ley Federal de Competencia del Ejecutivo federal que México busca homologar su legislación con la de sus principales socios comerciales: Estados Unidos y Canadá, afirmó el investigador del Departamento de Finanzas y Economía del ITESM, Jesús Cuauhtémoc Téllez. México es más flexible para determinar si una empresa tiene abuso de dominancia, en Estados Unidos y Canadá si la concentración de mercado de algún agente económico supera 60%, la autoridad comienza a investigar, resaltó el especialista del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Estado de México <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/04/20/ip-lanza-plan-impulsa-pais>Falta de acuerdos ahuyenta capitalesMéxico presentó un avance impalpable en competitividad en los dos últimos años, provocado por la inamovilidad de lograr acuerdos y romper con mitos, tabúes y obstáculos en la economía nacional, lo que invita a los inversionistas nacionales y extranjeros a hacer negocios en otros países, afirmó el pleno del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Armando Paredes, presidente del organismo, reportó que hubo 50% de mejora en las demandas del sector empresarial en la Agenda de Competitividad 2007-2009 en sectores como energía, comercio exterior, sector financiero, salud, empleo y Estado de Derecho. No obstante, los progresos en los rubros como la educación, transporte, innovación, gobierno eficiente y tema fiscal son reprobatorios. El CCE presentó la segunda edición de la Agenda de Competitividad 2010-2011 que contempla 170 propuestas desarrolladas en 12 sectores claves (energético, gobierno eficiente, Estado de Derecho, reforma del Estado, comercio exterior e interior, ámbito financiero, fiscal, medio ambiente, innovación, transporte, educación y salud), de las cuales 98 son tarea del Ejecutivo y 72 del Congreso, y dentro de éstas se incluyen 50 para los gobiernos estatales y municipales. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=024n1eco>Se agudizó la concentración del ingreso en México, revela el BMRoberto González AmadorWashington, DC, 20 de abril. La concentración del ingreso en México aumentó en México en los últimos cuatro años, reveló un reporte del Banco Mundial (BM) publicado este martes. La décima parte de los mexicanos que está en la punta de la pirámide de la riqueza, concentró ingresos por el equivalente a 439 mil 597.2 millones de dólares, cantidad que representó 41.3 por ciento del ingreso total nacional, indicaron los datos del organismos, publicados en el reporte Indicadores del desarrollo mundial, presentado hoy. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=024n2eco>La crisis no está superada; hay muchos riesgos y la recuperación es frágil: FMIRoberto González AmadorWashington, DC, 20 de abril. La crisis financiera que estalló a finales de 2008 y provocó la mayor contracción de la economía mundial en ocho décadas no ha sido superada. "Los riesgos se mantienen elevados, la estabilidad financiera mundial no está asegurada y la recuperación todavía es frágil", afirmó hoy José Viñals, director del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital del Fondo Monetario Internacional (FMI). El aumento de la deuda pública en países avanzados y el cuantioso ingreso de capitales de corto plazo en las naciones en desarrollo —como ha ocurrido con México— son dos de los mayores riesgos financieros que destacó el FMI en un reporte presentado aquí. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=025n1eco>Recomienda el FMI al G-20 aplicar impuesto a las ganancias bancariasRoberto González AmadorWashington, DC, 20 de abril. El Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó a los gobiernos de los países más desarrollados, integrantes del Grupo de los 20 (G-20),

aplicar impuestos a las transacciones y ganancias de los bancos privados, como mecanismo para “pagar por futuros” rescates gubernamentales. Un “informe confidencial”, que será presentado esta semana a los ministros de finanzas y gobernadores de bancos centrales del G-20 (entre ellos México), propone que los bancos sean gravados con un impuesto llamado “contribución a la estabilidad financiera”, con el que se crearía un fondo de reserva para cubrir el costo de “cualquier apoyo de los gobiernos que requiera el sector”. La tasa de este impuesto aumentaría en función del riesgo que representen las instituciones para la estabilidad del sistema bancario. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=029n1eco>Presenta la IP agenda de competitividad 2010-2011; formula 170 recomendacionesEl sector privado presentó este martes su agenda de competitividad 2010-2011, que incluye 170 recomendaciones (98 dirigidas al Ejecutivo federal y 72 al Poder Legislativo) identificadas por el sector empresarial como prioritarias para mejorar el crecimiento de los distintos sectores de la economía. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes, aseguró que, de aprobarse, estas medidas generarían un crecimiento sostenido de por lo menos 5 por ciento del producto interno bruto (PIB) para los próximos años y permitirían la generación de 700 mil empleos anuales. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=029n3eco>Propone México grupo sobre eficiencia energéticaMéxico propuso la creación de un grupo de expertos enfocado a temas de normalización y generación de capacidades hemisféricas en eficiencia energética, con el apoyo de la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Durante su participación en la Reunión Ministerial de la Asociación de las Américas para la Energía y el Clima (ECPA, por sus siglas en inglés, Energy and Climate Partnership of the Americas), la secretaria de Energía, Georgina Kessel, quien junto con su homólogo de Estados Unidos, Steven Chu, extendió también una invitación al Grupo de Alto Nivel y al Grupo Técnico para realizar reuniones en México, durante el otoño. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/21/index.php?section=economia&article=030n2eco>Marca histórica de 97 mil 433 mdd en reservas internacionales de divisasVíctor Cardoso y Juan Antonio ZúñigaLa política de acumulación de reservas aplicada por la Comisión de Cambios a partir de febrero pasado elevó el acervo de divisas del país a una nueva marca histórica de 97 mil 433 millones de dólares, un incremento de mil 214 millones, informó el Banco de México (BdeM). En su reporte sobre el estado de cuenta semanal que abarca del 12 al 16 de abril pasado, el banco central informó que la acumulación de reservas en el año totalizó 6 mil 596 millones de dólares por arriba del cierre de 2009.